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KiBiZ in Wuppertal 
 
 

Sehr geehrter Herr Kühme,  
 
am 01.08.2008 trat das KiBiZ zeitgleich mit Beginn des neuen Kindergartenjahres 2008/2009 in 
Kraft. In diesem Zusammenhang bitten wir die Verwaltung um die Beantwortung der folgenden 
Fragen:  
 

1. Welche Veränderungen in der Belegstruktur und der Öffnungszeiten stellt die Verwaltung 
nach Einführung des KiBiZ in Wuppertal fest? 

 

2. Ist nach den bisherigen Erkenntnissen mit betriebsbedingten Kündigungen bei den 
Trägern (hier sind sowohl die kirchlichen und privaten Träger, als auch die städtischen 
Träger gemeint) zu rechnen, oder konnte für das aktuelle Kindergartenjahr der 
Personalschlüssel in jeder Einrichtung gehalten werden? 

 

3. Ist aufgrund des fortschreitenden demografischen Wandels und den Auswirkungen des 
KiBiZ mit einer weiteren Reduzierung der Tagesstättenplätze in Wuppertal zu rechnen? 

 

4. Ist aufgrund der Einführung von KiBiZ eine Veränderung in der Trägerstruktur der 
Einrichtungen in der Stadt absehbar? Stellt sich die Entwicklung (Schließung von 
Einrichtungen, Errichtung von neuen Einrichtungen, Schließung von Gruppen) ggf. in 
verschiedenen Stadtteilen unterschiedlich dar? 
 
 

Mit freundlichem Gruß 
 
 
Paul Yves Ramette 
Stadtverordneter 
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